

CONGRESO DE OBREROS LIBRES



Finalmente, en el año 1921 fue creado en Guadalajara un Congreso de Obreros Libres. El mismo estuvo representados por 35 mil trabajadores adheridos a las uniones católicas del país.

Este grupo coincidía en que la sindicalización no era un buen método de representación obrera y en cambio plantearon la idea de l mutualismo como forma de organización laboral.

Otra de las medidas que llevó a cabo este Congreso fue el de condenar las huelgas y todo aquello que tuviera que ver con los "obreros rojos" de la CROM (Confederación Regional Obrera Mexicana) y de la recién fundada CGT (Confederación General de Trabajadores).

Si bien es cierto que en 1926 las condiciones laborales garantizadas por el poder civil sobrepasaban a las que estaba dispuesto a conceder un régimen presidido por católicos, no menos lo es que el problema de la tenencia de la tierra distaba de estar resuelto satisfactoriamente.

Por eso fue que, al iniciarse el choque violento entre la Iglesia y el Estado, mientras los obreros desertaban de las filas católicas, éstas se engrosaban con campesinos dispuestos a defender sus medios de subsistencia.

